
водства с целью улучшения усло-
вий работы персонала и повыше-
ния рентабельности работы пред-
приятия, субсидия — 682,2 тыс. 
руб.) и Юрий Фукалов (модерни-
зация и расширение производства 
пластмассовых изделий для упако-
вывания товаров химической про-
мышленности на территории Рос-
сийской Федерации, субсидия — 
355 тыс. руб.), ООО «Пермский хлеб 
— Хлебозавод №7» (модернизация 
производства, приобретение до-
полнительного оборудования для 
производства пластинок, палочек 
и сухариков с различными вкуса-
ми, субсидия — 487,4 тыс. руб.). От-
дельно стоит отметить проекты по 
созданию дизайнерско-конструк-
торского бюро по разработке кол-
лекции для сети магазинов спор-
тивной одежды, экипировочных 
центров, для спортивных (профес-
сиональных) команд (ООО «ДАР», 
субсидия — 1 млн руб.) и расши-
рению созданного в Перми совре-
менного производства по выпуску 
полного спектра корпусной мебе-
ли, необходимой для полноценно-
го функционирования дошкольных 
образовательных учреждений, на-
правленного на всестороннее раз-
витие личности ребенка (ООО «Фа-
брика мебели «Парма», субсидия 
— 2,9 млн руб.).

СубСидии для пермСких 
велоСипедов

В прошлом году субсидию 
в размере 4,9 млн руб. получил 
крупнейший российский произво-
дитель и поставщик велосипедов, 
велозапчастей и велоаксессуаров 
— компания «Форвард». Получен-
ные бюджетные средства были 
направлены на компенсацию за-
тратной части по договору лизин-
га оборудования (линия порошко-
вой покраски и четыре роботизи-

рованных сварочных комплекса). 
К тому моменту компания уже за-
пустила собственное производ-
ство стальных велосипедных рам. 
Основой производственного про-
цесса стало лизинговое оборудо-
вание, позволившее достичь целе-
вых показателей проекта с исполь-
зованием передовых технологий 
и инновационных решений. Суб-
сидии, полученные «Форвардом» 
(15% от затрат на первоначальный 
взнос за оборудование), стали для 
компании серьезным вливанием 
на этапе технологической модер-
низации.

Проект собственного произ-
водства стальных рамных ком-
плектов для велосипедов полно-
стью совпадает с приоритетами 
современной программы импор-
тозамещения. «В первую очередь 
нам удалось снизить валютные 
риски, исключить таможенные и  
логистические издержки», — рас-
сказывает владелец компании 
Олег Корякин. Если раньше «Фор-
вард» полностью закупал рам-
ные комплекты из Китая, то сей-
час более 35% всего потребляемо-
го объема рам и вилок изготавли-
вается непосредственно в Перми.

«Общий оборот компании со-
ставляет 400 тыс. велосипедов в 
год. Из них «Форвард» сегодня 
выпускает 145 тыс. со стальными 
рамами и вилками, произведен-
ными в результате реализации 
проекта. В итоге компании уда-
лось добиться целевых показате-
лей проекта, повысив при этом ка-
чество выпускаемой продукции», 
— говорит Олег Корякин. Помимо 
этого, в результате проекта исчез-
ла необходимость в содержании 
складских помещений для хране-
ния рам: цех по системе конвей-
ерной подачи сразу подает изде-
лия на покраску и дальнейшую 

сборку. Менее чем за три года экс-
плуатации нового производства и 
расширения модельного ряда на 
«Форварде» открылось 64 новых 
рабочих места.

«Обратиться за господдерж-
кой нас сподвигла необходимость 
дальнейшего развития. Мы пони-
маем, что сегодня господдерж-
ка — это не просто слова, а реаль-
ные шаги, которые реализуются 
совместно с нашими коллегами из 
Министерства промышленности, 
предпринимательства и торговли 
Пермского края», — резюмирует 
Олег Корякин. 

ориентация 
на производСтво

Вполне закономерно, что все 
чаще бизнес-проекты по созда-
нию нового направления или мо-
дернизации существующего ока-
зываются связаны уникальными и 
специфичными для нашего регио-
на видами производства. Пять из 
шести проектов, получивших суб-
сидирование в 2016 году, касаются 
создания или модернизации суще-
ствующих производств. Так, ООО 
«Научно-производственное объ-
единение ПРОФИЛЬ» будет зани-
маться развитием существующего 
производства противопожарных 
и бронированных конструкций, 
а также запустит новый металло-
обрабатывающий цех для установ-
ления полного (закрытого) цик-
ла производства. ООО «Центр Ме-
бельного Снабжения» расширяет 
созданное на территории Перми 
производство мебели, мебельных 
деталей и осуществляет их высо-
котехнологичную обработку на со-
временном оборудовании с число-
вым программным управлением. 

Субсидия на возмещение ча-
сти затрат в размере 483,2 тыс. 
руб. выделена ООО «Виджет» как 

участнику территориального ин-
новационного кластера. Компа-
ния получит средства на реализа-
цию инвестиционного проекта по 
созданию глобального продукта — 
SaaS-сервиса мгновенного обрат-
ного звонка с дополнительными 
голосовыми функциями.

Еще один пример бизнес-про-
екта — техническое перевооруже-
ние производственных мощностей 
ООО «Карбоника». Инвестицион-
ный проект этом году получил суб-
сидию на возмещение затрат по 
уплате первого взноса по догово-
ру лизинга в размере 2,8 млн руб. 
на техническое перевооружение 
производственных мощностей пе-
редела пирогенетической перера-
ботки древесины завода по произ-
водству древесных и активирован-
ных углей. Компания «Карбони-
ка» является производителем дре-
весного березового угля марки А, 
соответствующего европейско-
му стандарту качества EN 1860-2 
и ГОСТ 7657-84, а также активиро-
ванных углей для различных сфер 
производства.

По словам генерального ди-
ректора ООО «Карбоника» Кон-
стантина Белоусова, реализа-
ция проекта началась еще в янва-
ре 2014 года и должна закончить-
ся в середине 2017 года. Его об-
щая стоимость превышает 20 млн 
руб. В 2016 году по договору ли-
зинга была получена установка 
пирогенетической переработки 
древесины ОП1, в разы повыша-
ющая производительность и эф-
фективность производства на эта-
пе пиролиза древесины. «Уста-
новка значительно превосходит 
все аналоги по показателям эко-
логичности — минимальному ко-
личеству выбросов в окружаю-
щую среду, энергоэффективно-
сти, производительности, авто-

матизации. Особенность древес-
ного угля «Карбоника» — низкое 
содержание таких примесей, как 
фосфор и сера, что делает его наи-
более востребованным для ме-
таллургических процессов. Сегод-
ня угли «Карбоника» применяют 
в производстве кристаллического 
кремния, сероуглерода, активи-
рованного угля, электроугольных 
изделий, а также для грилей», — 
говорит Константин Белоусов. По 
его словам, реализация проекта в 
первую очередь поможет решить 
проблемы импортозамещения ак-
тивированных углей для промыш-
ленных предприятий России. По-
мимо этого, проект окажет поло-
жительное влияние на доступ-
ность и качество продукции для 
других промышленных предпри-
ятий России в сфере водоподго-
товки и пищевой промышленно-
сти, фармацевтической и химиче-
ской промышленности, в области 
охраны природы, горнодобываю-
щей, металлургической промыш-
ленности и ТЭП. Компания также 
планирует выйти и на междуна-
родный рынок.

По словам Константина Бело-
усова, субсидирование сегодня 
— один из самых доступных спо-
собов получения бюджетных де-
нег, который позволит в конечном 
итоге «ускорить реализацию про-
екта».

меньше, да больше
В администрации Перми от-

мечают, что программа становит-
ся все более востребованной сре-
ди пермских предпринимателей, а 
субсидирование оказывается наи-
более действенным инструментом 
поддержки бизнеса. Несмотря на 
то что количество проектов, полу-
чивших субсидию, уменьшается, 
размер финансовой поддержки в 
расчете на один проект по городу 
Перми увеличивается. 

«В среднем на один проект в 
2015 году приходилось 1,8 млн 
руб., в 2016-м — 2,3 млн. Таким 
образом, уменьшение количе-
ства проектов, получивших финан-
совую поддержку, является след-
ствием того, что предприниматели 
представляют на рассмотрение бо-
лее капиталоемкие бизнес-проек-
ты и закупают более дорогое обо-
рудование. Кроме того, проекты, 
заявленные предпринимателями 
города Перми, конкурируют с про-
ектами предпринимателей иных 
муниципалитетов Пермского края, 
в том числе монопрофильных тер-
риторий, имеющих приоритет в 
оценке в соответствии с порядком 
предоставления субсидий», — от-
мечает замглавы администрации 
Перми Виктор Агеев.

Консультации по вопросам 
оформления и подачи документов 
для получения субсидий в Перми 
проводит Центр поддержки пред-
принимательства (ул. Петропав-
ловская, 56). Записаться на очную 
консультацию можно по телефону 
call-центра 8-800-300-80-90 или на 
сайте администрации Перми.


